

FRATERNIDAD

Semanario Republicano

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado
Un mes 50 céntimos
Los socios de "Fraternidad Republicana", podrán suscribirse por 25 céntimos al mes.

ANUNCIOS
á precios convencionales
ADMINISTRACIÓN
A. Miranda, 1

Número suelto 5 céntimos

Alcoy.—Sábado 4 Diciembre 1909

Año 111 --- Núm. 131

¡Viva la soberanía del Pueblo!

Grandioso triunfo de la candidatura republicano-socialista

Jornada del jueves

manifestación de confianza y patria que nos ha dispensado el voto en la jornada electoral del día 12, nos obliga eternamente á su memoria con el más santo de los deberes, es el de la gratitud.

Confesamos ingenuamente que los momentos instantes del triunfo nos trajeron una impresión de sorpresa, verdadero estupor, tan grande como la creencia de que un pueblo que ha vivido treinta años en la más impetuosa sumisión, haya de pronto desatado la vida del derecho, en que las sociedades más cultas desenvuelven sus energías para engrandecerse. ¡Alcoy ha resucitado! Gracias á las iniciativas, el pueblo entra hoy como factor principalísimo en la política, que es la función más vital de todo país bien constituido. Los que tratan de sofocar por merecidamente la naciente personalidad del pueblo llevarán en el peccado de su penitencia, pues sólo conseguirán atraer sobre sus nombres la maldición más vergonzosa.

hacemos protestas de nuestra condecoración á todos, y pedimos que se nos sea el debido respeto á la gran mayoría de opinión que suponen electores, que votan á cara descubierta y en día de trabajo, y que representan, por consiguiente, á otros tantos que están espiritualmente con nosotros y que, en previsión á las venganzas ó por obligaciones de trabajo, no pudieron expresarnos su voluntad.

Porque tenemos la convicción de que en las elecciones del día 12 harán todos honor á las causas republicano-socialista, porque los agravios y injusticias que se infirieron á la Patria en los días difíciles que trajo contra el espíritu del absolutismo, haciendo á gritos una suntuosa y noble, que es el instrumento de los grandes y sagrados destinos, que la justicia se cumpla.

Nuestra actitud

regados á la conjunción Republicano-Socialista acordada en nuestro partido, deber de toda candidatura es secundarla con entusiasmo y fervor que el candidato; de esto, no podemos prescindir en este momento por ser el único que puede salvarlo, mas sentamos que nuestra actitud en esta coali-

gación es:

1.ª De franca y tenaz oposición ante todos los elementos que pacten ó se presten á contubernios con los clericales.

2.ª De decidido y desinteresado apoyo á los elementos que desde todos los terrenos, y por todos los medios, se opongan á la realización de los maquevéllicos planes de los partidarios de la mal llamada «Defensa Social»

y 3.ª De luchar con valentia y denuedo, desde el mitin, la conferencia, la manifestación, en el terreno electoral, y, debidamente preparados, en la acción revolucionaria, para que sea un hecho á la mayor brevedad posible, la Restauración de la República en España.

Por la Agrupación socialista
El Comité.

Alcoy á 26 de Noviembre de 1909.

Candidatura republicano-socialista

DISTRITO 1.º

Enrique Pastor Candela

Industrial

DISTRITO 2.º

Rafael Caliga Pérez

Tejedor

DISTRITO 3.º

Enrique García Mataix

Propietario

DISTRITO 4.º

Juan Botella Asensi

Periodista

DISTRITO 5.º

Fancisco Colomer Rodríguez

Dependiente Mercantil

DISTRITO 6.º

Francisco Masía Jover

Hilador mecánico

De los seis candidatos, cuatro son republicanos: los señores Pastor, Mataix, Botella y Colomer; y dos socialistas: los señores Caliga y Masía.

Lucharán por la minoría en los distritos 1.º, 2.º, 3.º y 5.º; y en los distritos 4.º y 6.º, donde los manejos de los monárquicos han dejado sin representación á las minorías, optarán á la única vacante que ha de cubrirse.

En los distritos 4.º y 6.º los reaccionarios no presentarán candidatos, para dar sus votos á los canalejistas con el fin de asegurar nuestra derrota, y principalmente la de Botella, por ser el más decidido campeón de la causa del pueblo. Los canalejistas, en justa reciprocidad ayudarán á los conservadores en los distritos donde éstos han de discutirse las minorías con nuestros candidatos.

¡Cuánta vergüenza!

¡Pueblo, todos los monárquicos son tus enemigos!

Después que en la propuesta del juez sacudiste tan noble y bravamente tus cadenas, muéstrate digno de ti mismo, y acaba de romperlas en la elección del día 12, otorgando tus sufragios á los defensores de tu causa.

sangre liberal y asechaba impasible la hora anhelada de la fiesta macabra. Era preciso hacer una selección de cabezas para inferir una herida profunda en el pecho anticlerical y sembrar el terror en la esforzada y valerosa grey demócrata y progresista.

Sació de momento sus apetitos de ogro selvático, convencida de haber salvado los intereses que un día fueron confiados al corrompido Alejandro VI, otro al célebre Juan hembra, otro valiéndose de la gran meretriz, conocida en la historia por Catalina de Médicis, que aconsejó á su hijo la matanza de San Bartolomé.

Pero ha sido tan brutal la represalia; el medio empleado ha resultado tan bárbaro y tan inhumano, que la Europa civilizada y progresiva puso el grito en el cielo, condenando la tiranía maurista y maldiciendo el restablecimiento de procedimientos que fueron enterrados en la historia llenos de la más vergonzosa ignominia.

Los fusilados en el castillo maldito por los sucesos de Julio, nos hacen recordar á los compañeros del vividor y desgraciado Ascheri, cuando la bomba de Cam'ios Nuevos, que murieron proclamando su inocencia, que pudo confirmarse después. Y si el hecho de profesar determinada idea constituye delito y sus adeptos han de ser cazados como fieras, por satisfacer rencores de secta, precisa que todos los amantes de la libertad y de la justicia nos demos un fraternal abrazo; y organizando un ejército aguerrido y potente de gibelinos á la moderna, demos la batalla á esa hampa compuesta de inquisidores clericales que, deseando retraernos á ominosos tiempos, deshoraron nuestra querida Patria ante los ojos del mundo culto.

¡No seamos indignos de nuestra idea! ¡Arriba los corazones!

CONSTANCIO MIRALTA.

¡Arriba los corazones!

La reacción ha pasado por una etapa de regocijo, de vesánico deleite, de inconcebible locura.

Con Maura en el poder, se consideraron los enemigos de la libertad dueños perdurables de la Nación española y con derecho á amordazar á la prensa y á todos los ciudadanos que maldicían á las sociedades delato-

ras que, con el título de «Defensa Social», funcionaban á manera de tribunales inquisitoriales; y empleando para la consecución de sus fines los medios más indignos, más innobles y más viles, impusieron á su coaligado el cierre de las escuelas no católicas, deportaciones, extrañamientos, prisiones y fusilamientos de hombres sin mancha y de honradez acrisolada.

La fiera clerical tenía sed de

sal fi
biern
ictima

cibida
el mit

asaban
os rac
cejales
s y 18
ento.

cifra d
icto, en
ones d
amiento

onería
ciudades
s y espe
entidad
ngría, S
terra,
ública A
mania,

iones de
digias d
France,
Vande
Marmol,
ms, Jean
nombres
ichas otras
que están,
restas en
oz y poner
e los Mau
e de 1909

presidenci
s Alvarez
del año
ba enfer
reservado
, Rodrigo
Detrás se
ido, Cast
icanos, y
á la escri

tes discurs
ruendosas.
Dr. Sima
y Melquia

roclamaron
defendieron
os patriotas
los reac
lamentos c
mostrando t

itin se red
digo de Ju
de la ley d
le los proce
s cinco fus
s sucesos d

miento de
jo en este
nombres
los pe
cejar hasta
lladora.

ilinato

as.

MITIN ELECTORAL

Se convoça á los republicanos y socialistas y, en general, á todos los ciudadanos amantes del progreso, á un mitin de propaganda electoral organizado por los partidos republicano y socialista, que ha de celebrarse mañana domingo á las 3 de la tarde en el local de la Escuela de Párvulos.

¡Pueblo, al mitin!

Alicante, 4 de Diciembre de 1909
por la Junta electoral republicano-socialista
EL PRESIDENTE,

Juan Chinchilla

¿Contra quien?

Ya canta el obrero en los talleres: en aquellos talleres en donde se prosa-gia el averno, se oye la potente voz del hijo del pueblo que canta al trabajo y á la libertad.

Pasó como fantasma enlodado el loco período reaccionario que hizo temblar á España y estremecer á Europa. En este tiempo se escribe denodadamente contra Maura; periódico se lee que repite en una misma pagina cien veces el nombre del buen señor, todo se conjura contra el mailorquin, cuando á nuestro parecer el ribeteado de dictador no es otra cosa que un pobre instrumento de la negra legalidad.

¿Quien es Maura?
Maura no es Maura. Los ataques no deben ni en este ni en otro momento dirigirse contra su persona.

Las personas cuando llegan al alto puesto de la política militante, no son personas, son personificaciones; no representan su acción puramente animal psicologica, sino que son puras encarnaciones de la política que representan.

Contra esta representación del señor Maura, contra la política encarnada y dirigida por él deben ir todos nuestros ataques, pero nunca contra su persona que al fin y al cabo no es sino mero instrumento.

Los brillantes escritos de los articulistas, las hermosas oraciones de los oradores, no deben dirigirse contra esa política personal de un señor determinado, sino contra quien sostiene á esa persona y á esa política.

Los borbones propenden al absolutismo, dijo Botella en el banquete de Alicante.

Por esa propensión rodó en Francia la cabeza de Luis XVI. En Nápoles, en Sicilia, en España, fueron destrondados por absolutistas.

Enemigos irreconciliables de las democracias han sido los eternos extranjeros de Europa.

El borbonismo siempre ha sido anti-patriota: en Sicilia ayudaron á los ingleses contra el pueblo de su patria, en Nápoles juntamente con los franceses degollaron al pueblo, en Francia se unieron á los ejércitos de la Sta Alianza, en España ayudados por los hijos de S. Luis restablecieron el absolutismo derogado por la Constitución del 12.

El mundo civilizado les arrojó de su seno.

Solo España los sostiene en medio del vendaval progresivo que agita las naciones de todos los continentes.

Y mientras les sostengamos, mientras no luchemos de una manera franca y decidida contra el régimen que representan, la patria será lo que con gráfica frase dice Blasco Ibañez «un

museo de ruinas arruinadas»
Sostuvieron un González Bravo, un Narvaez, un Cánovas: ¿qué de extraño tiene que sostengan un Maura?

Maura no es sino la eterna repetición de su política clerical, eminentemente conservadora.

El esfuerzo del pueblo lo ha de hacer todo. Con ese empuje bravo realizará la obra de la reivindicación nacional.

Y que no se diga que el pueblo está muerto, que no se proclame al viento que el pueblo español está falto de energías y de virilidad.

El pueblo que sabe indignarse, sabe luchar: el que sabe luchar debe vencer.

Organización, disciplina para preparar las huestes revolucionarias y el triunfo coronará nuestra obra.

No está tan lejos el reinado de la Libertad, no está tan lejos el reinado de la democracia, si esta libertad y esta democracia las vivimos y las practicamos cumpliendo nuestros ciudadanos deberes.

Y después del esfuerzo por todos los medios, después de agotados todos los recursos á favor del gobierno, del pueblo por el pueblo, cantará más libre y satisfecho el obrero en los talleres, en aquellos talleres en donde se presagia el averno, se oye la potente voz del hijo del pueblo que canta al trabajo y á la Libertad,

OSCAR FUENTES.

Alicante, Diciembre, 1909.

Como siempre

La lucha diaria, es la vida moral para el hombre moderno, por eso nosotros, los que con más ó menos arte, luchamos desde las columnas de nuestro semanario *Fraternidad*, por la defensa del pueblo y de los principios republicanos, nos sentimos felices al ocupar de nuevo nuestro sitio.

No volvemos á la actividad descompuestos por el miedo á las infames delaciones de que nos ha hecho objeto la odiosa reacción con motivo de los últimos sucesos. Todo lo contrario; nuestra unión, nuestro entusiasmo y nuestra entereza, serán más fuertes, si cabe, en lo sucesivo. Oiganlo bien los verdugos de nuestra nación: ni las heridas que el mañiser abrió en nuestros cuerpos; ni la falta de la sangre con que hemos teñido los suelos de las calles y los calabozos de España; ni los encarcelamientos, ni los castigos, ni los destierros, han podido doblegar nuestras convicciones y menos llevarnos á los pies de los miserables para suplicarles perdón, como equivocadamente creyeron.

No; ni retraimiento ni miedo; aquí

estamos otra vez, con la firmeza del roble, dispuestos á vencer ó á que nos venza eterna remora del progreso humano, el odioso clericalismo, único responsable de nuestra ruina nacional y de los atropellos que diariamente se inflingen al pueblo y á la libertad.

Cege.

A un Luchador

(JUAN BOTELLA)

¡Salud, hijo del Pueblo; yo te estrecho contra el férvido pecho!

¡Salud, gran corazón, alma valiente!

Las balas que á Ferrer han abatido,

pasaron por tu lado,

han silbado rozando te frente.

Yo envidio tu palabra vencedora;

tu pluma redentora;

tu ardiente propensión al sacrificio;

á cumplirse la fragia del hado,

¡ah! yo quisiera envidiado

una cosa más grande; tu suplicio.

Morre por los esclavos; eso es muerte

inmortal; eso es suerte

eso es subir al celestial santuario.

Así murió Espartacus sobre el cono

del Vesubio, su tronó;

Así John Brun y Cristo en el Calvario.

¡Hermános, padeced el egoísmo

pertenece al abismo!

El amor nada más, de Dios va al seno!

No seas como el vulgo, polvo inerte

que está muerto en la muerte

eso vulgo que es polvo, si no es cieno!

Hermános, combatid; ganad la palma

del martirio del animal.

¡Reputad desde Golgotas el vuelo!

¡Nadie desmaye en el morir sublime!

¡Ante el ser que redime

abre sus puertas de topacio el cielo!

¡Salud, hijo del Pueblo; yo te estrecho

contra el férvido pecho!

¡Salud, gran corazón, alma valiente!

Las balas que á Ferrer han abatido,

á tus pies han caído;

las fundieron los rayos de tu frente!

¡Hombres fustos de la Patria mia!

¡Abe una sorbida!

No hay un atomó aquí que no os combata!

¡Matadlos á Ferrer! ¡Pues ya está vivo!

¡Ya surge vengativo!

¡Matadlos á Ferrer! ¡Ferrer os mata!

¡Ferrer es la legión; es la infinita

legión que silba y grita

desde el rincón de Europa más profundo.

¡Comprendéis, al sentirnos maldecidos,

qué son esos silbidos?

¡Los proyectiles con que os mata el mundo!

¡Ido; ya; ya va el alma fusilada.

Conducidla arrastrada

por la gran proscripción, de puerta en

(puerta.

¡Ay de vosotros si lleváis con vida

la conciencia dormida,

y hay de vosotros si por fin despierta!

¡Europa! ¡Diosa excelsa! ¡Madre mia!

¡Cuando el mártir caía,

yo á mi país maldije en su desmayo.

Tú sentiste mi voz, y al enemigo

fulminaste el castigo

con la divina prontitud del rayo.

¡Quién hubiera podido en su esperanza

soñar tan gran venganza

contra la inicu represión sin gloria?

Para la causa del Progreso, suito

qué temblaba de espanto,

¡quién hubiera soñado tal victoria!

¡Oh tiranos del mundo! ya os vigila

una inmensa pupila:

la pupila del orbe que despierta.

¡Ya ningún crimen en la noche impune!

¡Ya á los pueblos nos une

un juramento de vengativa cierta.

¡Ya ningún ser abandonado y solo.

¡Ya ni infamia ni dolo

á favor de la sombra que recata.

¡Ya sobre el vil la Humanidad entera

se fulmina severa,

como chispa de Dios que alumbró y mata.

¡Oh Proteja de Europa! tú eres fiesta

siervo mia, ¡oh Protesta!

¡Tú nos anuncias porvenir fecundo!

¡Tú eres la faz del redentor Progreso!

¡Tú el eléctrico beso,

tú el resaca de amor que enlaza al mundo!

¡Glorifiquen á la nueva Aurora!

De este día que o' d'ora

comprende l, mis amigos el arcano:

¡Es el último día de los reyes,

y ante Dios y sus leyes

el primero del Pueblo Soberano!

¡Levantemos los cálices del vino

fraternal y divino.

¡Hijo del Pueblo, luchador austero:

yo brindo á tu salud y á la de Europa:

¡Yo levanto mi copa

á la salud del Universo entero!

SALVADOR SELLES

Alicante, Octubre, 1909.

Calumnia.... que algo que

Un buen católico no debe tar nunca al octavo mandamto. Ninguna persona que precie de honrada debe mentar á sabiendas. La calumnia es patrimonio de almas ruidas. Para combatir al adversario es preciso descender á los que desdoran la profesión periodista.

El diario católico de Alicante publicado un suelto esta semana excitando á sus correligionarios á que apelen á todos los medios que las circunstancias aconsejan para que no triunfe nuestra candidatura, la candidatura republicana, la candidatura de goga con vistas á la anarquía.

Están en su derecho los editores del diario neo aconsejando á sus parciales que nos hagan una guerra sin cuartel en las próximas elecciones á locales; nadie les ha de impedir que estén en su centro si abaten nuestras ideas y nuestra candidatura, porque el ambiente que se ha respirado siempre en esa casa ha sido refractario todo lo que represente algo progresivo en el orden de ideas, y porque, si en la consecución de las libertades democráticas conseguimos por aquella pléyade de hombres abnegados, que supieron escribir con letras de oro en las paginas de nuestra historia el 1868, ha de ser la muerte del clericalismo, fiero é implacable en los últimos días de la tiranía maurista.

Pero lo que no podemos consentir sin protesta: lo que no nos consentir en modo alguno que se falseen los hechos que se mienta á sabiendas que impunemente se calla al Ayuntamiento republicano de Valencia, modelo de administración y de acrisolada pureza. La intervención en todas las arrogancias de Moso no ha servido más que para acreditar más y más la moralidad y honradez de los republicanos.

En cambio los ayuntamientos monárquicos se desacreditan por inmorales y perdidos la confianza de todos los valencianos, incluso de las gentes neradas.

Pruebas al canto. Hace unos años, cuando aún gobernaban los monárquicos, bien del común, intentaron un préstamo de tres millones de pesetas y nadie, absolutamente nadie, les confió una peseta. En el Ayuntamiento republicano hizo poco há un empréstito de quince millones y, cual si la confianza que inspira en las clases sociales, que se CUATRO veces en cantidad ventajosa para el erario

Estos quince millones han servido para derribar el indecente barrio de pescadores, ensanchar la calle Mayor del Grao, construir la fachada de la casa Ayuntamiento recayendo al jardín de Emilio Castelar, vías metálicas en un pedazo que faltaba hasta el muelle, escuelas graduadas donde estaba el matadero viejo, mercado nuevo del Grao y un sin fin de reformas en proyecto.

Así es que la afirmación que ha hecho "LA DEFENSA", es gratuita, es falsa, ha sido por el efecto que podría causar en la opinión que ignora la verdad de los hechos. También afirma el suelto de referencia que los ayuntamientos republicanos no han hecho nada en favor de los obreros.

Nada menos cierto: eso es querer engañar á propios y extraños con la mala fe que caracteriza á las gentes sin conciencia y mercaderes que se mofan del juramento cuando así lo exige la consecución de sus particulares fines.

El Ayuntamiento republicano de Valencia dedica anualmente en su presupuesto 16.500 pesetas para la casa del pueblo donde están instaladas las sociedades obreras de esta ciudad y una sucursal en el Grao para las de los poblados marítimos. Disponen de espaciosos salones, agua potable, luz, teléfono, bolsa del trabajo y una biblioteca de las más ricas de España.

Los obreros que dependen del ayuntamiento solo trabajan ocho horas con un jornal mínimo de 2'25 ptas. diarias y se obliga á los contratistas que dependan de la Corporación á que hagan lo propio con los obreros que necesiten. Esta es la verdad verdadera, señores falsarios.

Aquí lo que ocurre es que saben que el Ayuntamiento de Valencia ha suprimido la consignación que dedicaba para fiestas religiosas, y la ha dedicado para mejorar la condición del obrero y temen que en Alcoy ocurra lo propio en tiempo no lejano. Este es el caballo de batalla, por eso tratan de desorientar á la opinión falseando los hechos. Lo demás es música celestial.

NEÓFITO PROGRESO

A TODOS

Las grandes capitales que honran á España por su cultura y por sus excepcionales condiciones cívicas, son todas aquellas en que el elemento avanzado, lo que llaman clases progresistas, ocupan los puestos públicos haciendo el uso debido de la confianza que les dispensan todas las clases sociales sin distinción.

En Alcoy, desgraciadamente, aun no nos había llegado la hora de pensar en que hay una gran opinión que necesita ser representada y defendida; que tiene derecho á que su voz apague por la constante algarabía de un sin fin de malandrines reaccionarios, se oiga y se respete, puesto que es la voz del pueblo, la abierta llaga social

que necesita desde ya mucho tiempo la ayuda del cirujano.

Los triunfos pretéritos obtenidos en constante lucha, han servido de estímulo para lanzarnos sin vacilaciones á la pelea, con el fin de empezar de una vez á hacer prevalecer incólumes los sagrados derechos del ciudadano.

Si pensáramos en la derrota, no seríamos nosotros los que nos decidiríamos á gastar estérilmente nuestras energías; pero si tal hacemos, es porque consideramos que el pueblo más experto que en otras ocasiones ha de mirar con gran simpatía y entusiasmo esta lucha que sólo por él se hace, y á él ha de reportar inmensos beneficios. Basta para convencerse de ello que fijemos nuestra mirada en Madrid, Barcelona, Valencia y otras poblaciones donde tiene representación el pueblo, ya en las Cortes, ya en los Municipios.

Nuestro pueblo, por su carácter eminentemente fabril, por su vida de sacrificio, es digno de mejor suerte; y por eso esperamos que el pueblo, capacitado de su derecho, no ha de vacilar un instante y ha de venir á nuestro lado á contribuir con su esfuerzo á esta gran lucha, cuyo resultado envuelve la futura resolución de trascendentales problemas.

EDUARDO MARUENDA.

A LA JUVENTUD REPUBLICANA

Salve ¡oh juventud que te levantas entre el fango de la corrupción política social! Yo te saludo.

Con vosotros comienza á alborear una nueva etapa de la que pueden esperarse frutos inmensos en el campo del progreso.

Las leyes progresivas innatas en vuestra inteligencia, os impulsan á la lucha y acaso de los gérmenes latentes que provocan vuestra evolución anímica, debemos esperar las soluciones de regeneración que en vano han buscado los hombres del pasado.

Vuestra actitud es noble y os justifica ante la opinión de los que aman á la libertad.

Al lanzaros en pos de aspiraciones sacrosantas, tened presente que el camino es escabroso y sería lamentable que sólo la impresionabilidad juvenil os impulsara.

No olvidéis que vuestro puesto de honor es la lucha contra las instituciones que hoy detentan los derechos del hombre. Vuestra misión debe ir encaminada á la ilustración del pueblo y sin vacilaciones de ninguna especie debéis acudir á la palestra llevando siempre por norte la Verdad y la Justicia. Si; enseñad al pueblo dónde está la polilla de la administración, para que haciendo uso de su derecho llegue á mirarse tratando de acabar con los chanchullos de un rancio sistema que convertido hoy en escarnio y baldón de la pobre España; enseñad al pueblo todas esas cargas que pesan sobre sus hombros, causa de la miseria á que se ve impulsado; decidle quién son los explotadores que gozan con exceso de satisfacciones á expensas del sudor del jornalero, mientras á este se le priva de la libertad y de los medios más indispensables para la vida; indicadle quienes son los parásitos de la sociedad; señaladle la fatídica silueta de los campanarios como cosa nefasta para la libertad y el progreso, pues que allí se alberga sólo el absolutismo; inculcadle prevención contra las sombrías tapias de los monasterios, donde se fraguan ambiciones despóticas, persecuciones inicuas, guerras fratricidas. Decidle, decidle al pueblo todo eso, porque si conocéis la mentira y no te-

néis valor para denunciarla, os haceis solidarios de las desdichas que agostan al país. No hay razón para que el pueblo sufra los vejámenes é imposiciones en que le coloca el comercio de una política rastrera que sólo sabe aumentar gabelas con las que sacian su sed los vampiros de la monarquía; no hay razón para que calle por más tiempo ante las vandálicas ambiciones de tanto paniaguado; es preciso que el pueblo despierte y trate de equilibrar la enorme distancia que existe entre el explotador y el explotado, evitando así el contraste que se observa entre las sodas y batistas de los ricos y la desnudez andrajosa de los pobres; es necesario que el pueblo exija todo aquello que está dispuesto á cumplir, imponiendo á todos la ley del trabajo, sin cuyo requisito nadie tiene derecho á la vida: es necesario que se convenza de la carga exorbitante que es el pago de una religión oficial en cuyo fondo los ministros de la liturgia nos quieren hacer comulgar con ruedas de molino, y es preciso también que el pueblo se deshaga por completo de esa carencia de los siglos sintetizada en las órdenes religiosas; esos eternos roedores de la libertad; esos embaucadores de la ignorancia que viven en la holgazanería.

Si; todo esto estorba: todo esto sobra y vosotros con vuestras potentes energías, acaso seáis los encargados de dar al traste con toda esta escoria del pasado.

Arriba, pues, corazones juveniles, la brecha está abierta: no desmayéis en la tarea.

El porvenir reclama vuestra labor y si presistís en la empresa, días de paz y de bonanza, días de satisfacción y de ventura lucirán á las generaciones venideras, y en vuestras almas sentireis la satisfacción de un deber cumplido.

J. A. B.

Candete, Noviembre 1909.

Noticias

Agobios de tiempo y de trabajo nos privan de prestar la debida atención, en este número, al incomparable ejemplo de civismo que dieron los trabajadores en la jornada del jueves. Como via el alma verles venir desde las fábricas enclavadas más lejos de la ciudad sudando tizne del trabajo y sin comer, pues para poder expresar su voluntad en favor de la candidatura del Pueblo tuvieron que empezar en una caminata fatigosa la hora de paro destinada á la comida.

Levantemos el pensamiento para bendecir tanto ultraismo y procuremos que sea fecundo en resultados para la causa del bien.

También sentimos no poder reseñar el razonado y elocuente discurso que pronunció el señor Botella en la cena íntima celebrada el jueves en "Fraternidad Republicana", porque en el trató magistralmente todos los asuntos de actualidad: cuestión electoral; aspiraciones de nuestro partido en el orden político y administrativo, sucesos de Julio; su situación personal con respecto á los mismos; concepto de la clase patronal alcoyana, y otros muchos asuntos de interés que oportunamente irá sabiendo el pueblo, porque el señor Botella piensa tomar parte en cuantos actos públicos se celebren antes de las elecciones, para exponer sus pensamientos con la mayor amplitud.

Léase en cuarta plana

"DIVISIÓN ELECTORAL,"

Hemos recibido los cuadernos 9, 10, 11 y 12 de la Crónica de la Guerra de Africa, obra de interés y actualidad, que cada vez con mayor éxito publica la Casa editorial de Alberto Martín, Barcelona.

Al cuaderno nueve acompaña un magnífico mapa de los Alrededores de Melilla, estampado á cinco tintas y trazado por el comandante de ingenieros D. Benito Chías.

En los cuadernos 9 y 10 se termina la narración de la campaña de Africa de 1859 al 60 y comienza el breve relato de la del Rif en 1893, la que concluyen el cuaderno 12, en el que también empieza la actual campaña.

Las suscripciones á dicha obra, pueden hacerse directamente al Editor, Consejo de Ciento, 140, Barcelona ó en las librerías ó centros de suscripciones.

Este periódico se vende en el taller de encuadernación de

Romualdo Segura

San Nicolás, 4.-ALCOY

¡Oh, la caridad cristiana!

Hace unos días, se presentó en nuestra redacción un pobre anciano llamado Vicente Gimeno Sanchez y nos dio cuenta de la manera más lastimosa de haber sido expulsado del Asilo de las Hermanitas de los Pobres, por la superiora, de la manera más arbitraria.

Al preguntarle que motivos había hecho para que la superiora tomase tan grave resolución, nos contestó que el de quererle hacer trabajar y él negarse, muy á pesar suyo, por carecer de vista.

Por esta razón se le ha echado al arroyo, dejándole sin amparo, en la más misera situación.

¿Comentarios? Los dejamos á la consideración de nuestros lectores.

Teatro Circo

Mañana domingo 5 Diciembre de 1909

A las 4 en punto

D. Pedro el Cruel

A las 5 y media

El método Gorritz

A las 7 en punto

La Carne Flaca

A las 9 y cuarto

¡Viva la Libertad!

A las 10 y media

La Borraca

Imp. P. Payá.-Viaducto Canalejas

